

Capitanes

(04-07-2024).- Gonzalo Galindo...

Es el CEO de Cemex Ventures, el brazo de la cementera enfocado en inversión en capital privado e innovación abierta. Ha impulsado importantes proyectos y startups dedicadas a la construcción, además de lograr que la empresa sea referente en el ecosistema de tecnología de la construcción (contech).

Litigios sin resolver

Una de las principales causas de la contaminación en el Valle de México es la operación de dos complejos pertenecientes a Pemex y a CFE: la refinería de Tula y la termoeléctrica que se ubica en la misma ciudad.

En el caso de la central de CFE, empresa que dirige Manuel Bartlett, el plan era convertirla a gas natural y dejar de quemar combustóleo.

El objetivo no se logró, pues la empresa canadiense Atco, encargada de construir un gasoducto que llevaría 505 millones de pies cúbicos de gas a la planta, nunca pudo concluirlo. Al gasoducto le faltaron 1.75 kilómetros de construcción de los 17 que debía en total.

La razón fue que las comunidades aledañas se opusieron a la construcción, adjudicada a Atco en 2014 y cuyo contrato fue rescindido por la CFE en 2018. La empresa acudió a un arbitraje por el que obtuvo unos 100 millones de dólares en 2021.

Como este caso, hay otros dos: los ductos Tuxpan-Tula y Tula-Villa de Reyes, ambos de TC Energía, empresa que en México encabeza Jennifer Pierce. En ambos, se tienen entre 20 y 30 amparos de comunidades que se oponen a la construcción.

El tema ya fue abordado desde el punto de vista ambiental y el Consejo Nacional de Litigio Estratégico obtuvo un amparo en contra de la operación de la central térmica por el daño ambiental que genera.

Es un primer paso, que se cruza con el elevado índice de robo de combustible en la zona.

Un pendiente más para el nuevo Gobierno.

Al frente del panel

Un capitán que ya tomó relevancia en el País es Christian Häberli, quien preside el recién iniciado panel de controversias por maíz genéticamente modificado.

Más allá de lo que está en juego en este panel, las discrepancias entre México y Estados Unidos no han dado muestra de ceder, por lo que se puede decir que si algo va a dejar esta resolución será un buen raspón en la relación comercial, sea quien sea el que obtenga el fallo a favor.

Häberli, originario de Suiza, es el encargado de dirigir este panel en el cual se tendrán que evaluar con el mayor escrutinio las posturas de ambas partes.

Se trata de un experto que ha sido miembro de la Organización Mundial de Comercio (OMC) desde 2007 y trabaja como ponente y consultor en diversas investigaciones científicas. Cuenta con más de 70 publicaciones sobre comercio e inversiones en temas como agricultura, seguridad alimentaria, obesidad y desnutrición, agua, cambio climático, entre otros.

La resolución se prevé para el último trimestre del año y los ojos de ambos países estarán puestos en la claridad del proceso.

Remesas digitales

Con el peso que tiene el envío de remesas en el País, la adopción digital en ellas es una tendencia que no se debe perder de vista.

Según el más reciente informe de Visa, que en México lidera Francisco Valdivia, implementar aplicaciones digitales para recibir y enviar remesas se ha dado de manera consistente.

Según los datos de Visa, en el caso de quienes envían remesas, 64 por ciento prefiere hacerlo a través de apps, mientras que el porcentaje es 59 en el caso de quienes las reciben.

Esto muestra que el ecosistema de remesas se ha transformado en los últimos cinco años y se empieza a ver la consolidación de nuevos modelos de negocio en los envíos de dinero, al tiempo que grandes empresas tradicionales evolucionan o se quedan atrás.

Entre las remesadoras que han liderado por muchos años están Western Union y MoneyGram, también señaladas por cobrar las comisiones más altas.

La transición a lo digital supone mayor eficiencia en tiempos y precios al usuario y Visa está trabajando ya con algunas grandes remitentes globales como Brightwell, Thunes, Remitly y Western Union.

Cultivo sustentable

Para enfrentar escenarios de estrés hídrico es indispensable tener alternativas que sean amigables con el medio ambiente y permitan el cultivo eficiente de alimentos.

Un ejemplo se desarrolla ya en el sector de hoteles y restaurantes con VPots, un sistema de granjas verticales hidropónicas donde los chefs pueden tener control sobre sus propios cultivos y ahorrar recursos.

Esta herramienta, creada por El Rincón Verde, que capitanea Alejandro Andrade, y Origeen Greener Cities, optimiza el área con 56 espacios de cultivo por metro cuadrado y requiere solo una persona para su gestión.

Además, utiliza solo 38 litros de agua en un ciclo recirculante, lo que representa un ahorro de entre 70 y 90 por ciento en comparación con métodos tradicionales.

Las granjas verticales usan tecnologías avanzadas como la hidroponía, la aeroponía y la acuaponía (peces y hortalizas) para cultivar plantas sin tierra, mediante soluciones de nutrientes disueltas en agua.

Además, se puede cultivar en ellas los 365 días del año, gracias al uso de lámparas especializadas para el cultivo en interiores.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-07-04/op274080>

Fecha de publicación: 04-07-2024